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宗教和属灵的对比 

 

第二讲   生命改变的程度 

李马可  牧师 

 

 

上次我跟大家分享了一个利害攸关的信息，谈到一个至关紧要的分别：到底我们在追求的

是宗教，还是我们是真正认识神的基督徒？讲完之后，我的思绪仍萦绕于此：既然这个信息这

么重要，我是否该连续分享这个话题呢？我继续在主前等候。请留意，我是“继续等候”而非

无所事事。等候的同时我一直在工作，预备另一个题目的信息，且已临近尾声了。当另一篇信

息就绪时，我发觉到主的带领越来越强烈……暂时不谈新的主题，继续深入上一篇信息的思路：

关于宗教信仰和认识神之间的分别。盼望大家将这个信息铭刻于心。 

当今社会，很多人都有宗教信仰。 世界上绝大部分的人都会崇奉某种的宗教。真正的无神

论者少之又少。上一次，我谈到宗教带给人的诸多祸害。不要以为宗教是导人向善的，其实它

带给人的是无穷的灾患。 

曾有人问我：为什么北爱尔兰的基督徒和天主教徒之间常常剑拔弩张呢？当我解答那位朋

友的问题时，随口说：“不过，最近好象很少听见他们起冲突。因为北爱尔兰新非党的亚当斯

跟政府签了和平条约。”但是，话犹在耳，新闻再次报道他们风云又起。有人在信奉天主教的

女律师的车内放置炸弹，导致了她双腿炸断，小腹炸裂。当被送到医院时，她已经死亡。于是

天主教徒和新教徒新一轮的恩怨开始了……似乎根本就没有停止过。什么是“新教徒”？就是

基督徒的意思。基督教也称为新教。天主教历史悠久。马丁路德的宗教改革，促使一个新的教

派从天主教会分离了出来。这就是所谓的新教，即今天的基督教。在北爱尔兰，人们习惯了称

基督徒为新教徒。当说到天主教徒和新教徒起冲突，指的是发生在天主教徒和基督徒之间。可

以想象天主教徒和基督徒的暴力摩擦已经到了怎样严峻的地步了吗？他们放炸弹炸伤、炸死对

方。死伤者包括无辜的妇女和儿童。所以，宗教是会带来很多的祸殃。世界上为什么有这么多

的纷争战乱？当中多是缘于宗教，因信仰不同而干戈四起。 

环视四周，请告诉我：多少的纠纷不是由宗教而起？不谈北爱尔兰，且看中东、以色列的

战事，都同样有宗教为背景的。暂不论中东，近观印尼吧。印尼的动乱也是宗教惹的祸，是发

生在基督徒和回教徒之间。在印度，有印度教和回教之间的骚乱……世界各处都是一样。诚然

并非世上每一起的暴乱都源于宗教。但是很多人与人的纷争和对抗，都因宗教而产生。可见，

宗教带给人类的是穷凶极恶的灾难。希望大家不要成为基督教教徒，要真正认识神、认识他差

来的耶稣基督。古往今来，很多类似的冲突介于基督徒和回教徒、犹太教和回教徒之间，屡见

不鲜，且由来已久。 

我要一提再提：千万不要以为这些宗教信仰者都是自称信神、实则不信、欺哄人的假信徒。

他们不是故意骗人，而是非常恭虔的。几年前, 新闻播放了一段一名回教狂热分子的录像。这

名回教徒手拿机枪，身上挂满了子弹，激动地说：“我们当中很多年轻人是非常热爱圣战的。

我们都乐意为神而死。”他录影之后，把录像寄给报馆。接着，镜头里的年轻人背满了周身的

炸药，到特拉维夫登上了一辆载满乘客的公交车，引爆炸弹。包括他在内有二十二人丧生，很

多人受伤。这段录像很快成为新闻头条，被不断地播报。请问：那个年轻人是不是一个虚伪的

人，在故意扯谎呢？当然不是。他用他的生命证明了他对信仰的忠诚，对宗教的热忱。他甚至
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为他的神而赴死。他这样做并非被迫，而是甘心乐意的。我们绝不能怀疑他的热心和真诚。 

问题的根源，就在于上次所说的分别。到底你是相信宗教信仰，还是真正地认识神？（任

何的宗教都是别无二致的。其分别只基于表象，而内涵大同小异。无论人去庙宇或教会，其实

并无差别，因为所信的不过是一套宗教。）什么是认识神呢？如果不认识神，无论你信奉什么

宗教，有多虔诚，甚至好像那位年轻人愿为信仰肝胆涂地……最终的一切却是徒然。这个重要

的话题，值得每一个人深思。因为大部分宗教人士，根本就不认识神。你必须清楚自己到底是

信奉宗教，抑或你确定认识神？如果你肯定自己是认识神的，那么到底是什么凭据令你如此肯

定呢？ 

上次的信息之后，很多人都很肯定他们是认识神的，不是在信奉一套宗教。这种的反应，

是法利赛人的本性，恰恰证明了他们是法利赛人。很多时候，属灵的真相和事物的表面刚刚相

反。你越想证明自己，就越容易成为货真价实的法利赛人。法利赛人是主耶稣时代的宗教领袖，

代表了犹太人的宗教。 

为什么我这么说呢？请看马太福音第 23 章。当法利赛人听了耶稣的话之后，说：“我们的

祖宗不好，是杀害先知的。若我们在祖先的世代就不会那样做。现在我们为先知修理坟墓，以

此纪念。”耶稣在马太福音第 23 章说：“你们证明了自己的假冒为善。”由此可知法利赛人的

特征：自以为义。你心里是否想：“牧师讲道里提到的恶行，我可不会做；而所提的好行为，

就是我的行为了。”这正是法利赛人的特征：只会想起自己的善行。如此，你就见证了自己无

异于法利赛人。自以为义正是法利赛人的特征。 

简而言之，我们会透过几种不同的答案去判断这件事情。其中一种就是：“我应是认识神

的，因我已然在这间教会受洗，是很稳妥的。”不要惊奇。不少人以为已经在本教会受洗，自

己就肯定没问题。这间教会是出了名的严格，受洗之前，传道人跟他们约谈三次才批准。所以

他们很有把握，认为自己是名门正派，嫡传弟子。如果你这样想的话，就错了。 

没有任何事物是绝对肯定的。不要以为在本教会受洗或是某某牧师替你施洗，你就进了保

险箱。这些不是确据。我也从未这样讲过。我是替很多人施洗。若受洗对一个人的将来会造成

极大的伤害，我就会阻止。但在某些情况下，如果受洗对一个人有益，拦阻反而招损，我就会

考虑让他受洗。虽然知道他在神面前的不足够，只是我们需要给人机会：说不定下一年或迟一

些，他们就会有完全的改变……当然，我并不是知道每一个人的情况，只想用最好的方法帮助

人。某些情形下，我们施洗是希望那个人将来有突破，总比阻止他，导致他完全倒退要好。我

们不希望这些事情发生。我却不能保证，我所施洗的或在本教会受洗的人必定没有问题。请清

楚这一点：不要以为在名门正派受洗或某某大牧师施洗，你就万无一失了。绝对没有这回事。

我会对我今天的话负责。我所说的是真实的。我必须坦诚相告，绝不会做任何没有根据的保证。  

一些人肯定自己认识神的第二个原因，是觉得自己的生命有转变。但请问：是什么令你觉

得法利赛人一成不变，而有改观的就不会成为法利赛人呢？不错，法利赛人持守了一套宗教，

但凭什么认为宗教人士不会有改善呢？若人没有改变，又怎会至今都有宗教信仰的存在呢？如

果对人的改变没有丝毫影响，宗教就百无一用了。千万不要以为别人都依然故我，就你有改变。

从前你不喜欢去教会，当谈及耶稣就觉得烦闷。但现在你变了。现在的你笃爱去教会，对耶稣

的道理爱听且醉心于谈论。这是否算是一个很大的改变呢？的确是。但请留意，法利赛人也是

一样的。法利赛人同样热衷于走遍洋海陆地向人传讲关于神的律法。到底你的改变跟法利赛人

的有什么分别？你说：“我以前在家里、单位经常发脾气，人都被我吓怕了。但去教会后，我

整个人都变了，没有那么大的脾气了。”是的，我并不否认。但是，怎样的改变才是圣经所说

的突破呢？法利赛人有改良，你也有变化，怎样的改变才足够呢？这就是问题的所在。 

第三种的回应是一个反问的态度。当然一个真正认识神的人，生命肯定有改变。但基督徒
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不也是不完全、有弱点，有做不到的地方吗？言之有理。但问题何在呢？基督徒有弱点、不完

全，难道意味着基督徒就可以随意犯罪吗？圣经是如此讲的吗？（参考约翰一书 5：18）如果

你认同了这个借口，就等于给自己犯罪留了后路。既然基督徒是不完全的、有弱点，那么你可

以随心所欲了，出了问题都归纳为弱点。你做的错事接踵而至，就说因为自己软弱、不完全。

你会给自己犯罪、为所欲为许多的托词。如此，基督徒和非基督徒有何分别？倘若我问：非基

督徒完全吗？你说，不完全。我再问：基督徒完全吗？你说，也不完全。那么，基督徒和非基

督徒岂不一样吗？如果你给自己留有余地，你会不会慢慢将这个范围拓展得更大以致肆意妄为

呢？很多时候，这些托辞只会混乱了我们要思考的前提，使它不了了之。既然没有答案，便再

无须思想下去。 

近年来，我渐渐清楚了这些事情。今天，我只想集中一点作为开始。我希望大家听完之后，

不会有上一次法利赛人式的反应：觉得事不关己，看自己非常平安稳妥。如若抱着这种的想法

和心态，我们每个星期来教会听道是为了什么？既然这些道理与你无关，既是你这么有把握，

为什么还要来教会听道呢？如若所讲的道理跟你毫无干系，只跟你旁边的人搭界，那么你根本

无需听道，可将道理教训旁人。这正是法利赛人听道的态度。他们也觉得自己很有把握，那些

道理不关他们的事。如果你这样听道，你的态度是完全错误的。这篇信息并非跟你毫无关系。

千万不要过分自信。你应存着一个敬畏神和愿意被纠正的态度去接触圣经的话。 

你来到教会听道，因听了神的话而惊惶忐忑。这是一个很好的态度。这正是以赛亚书 66

章 1-2 节所说的，你就是那因听见神的话而恐惧战兢的人。如果持有这种态度，你离认识神不

远了。继续保持这般的心态，你就接近神了。若认为自己不错、平安稳妥，你离认识神还很远

很远。当你开始听道时，觉得自己很糟糕；听道之后，晚上辗转反侧，那么你就有希望认识神

了。 

今天我要继续跟大家深入探讨的问题，就是信奉一个宗教和认识神两者之间有没有分别？

如果有，那么两者之间的真正差异在哪里？我希望透过这篇信息，向大家讲解清楚两者之间究

竟有什么不同。我在上一次指出，一个认识神的人的生命肯定会被神改变。但是，一个基督徒

的生命需要被改观到什么样的程度才算是圣经所说的蜕变呢？我不准备从理论的角度进行释

义，恐怕你们不能掌握，而是打算从一个实际层面来讲解。 

我信基督教很多年，从小就开始了。今天我在教会中的亲戚，可以见证。我在小学四、五

年级的时候已经信耶稣、去教会、受洗了，甚至还有洗礼证明书——是当时我所参加的教会给

每一位受洗的人颁发的。我一直保存着。那张证明书不大，写了受洗人的姓名、洗礼的日期，

在什么教会洗礼，哪位牧师施洗等等……这就是洗礼证明书。将来，若你把你的洗礼证明书让

神过目，说：“神啊，这是我的洗礼证明书，是正本，不是赝品。”你猜是否有用呢？当时我

只不过是小学生。小孩子不懂也无需撒谎。当时我真心相信神、相信耶稣是真实的。我每星期

都和母亲去聚会。我们非常热诚地参加教会的活动，甚至还得到过奖状。每年圣诞教会都举办

造马槽比赛。一次母亲和我把几个洋娃娃穿上了衣服，摆放在盛有禾秸的马槽里，然后挂上彩

灯。因为我们的马槽布置得相当漂亮，结果我们得奖了。 

我为自己的信仰感到无比自豪。当小学升中学的时候，我问老师：“如果我被分配到一所

非基督教的学校怎么办？”在我的少年时代，升中学需要公开考试，也要选择学校。我们要填

写择校的志愿。我不愿就读那些跟我信仰不同的学校。老师对我说：“只管填写吧！真的分派

你去那些学校再说。你的成绩又不是那么好！”当时我想，成绩好坏是一回事，但我有自己的

信仰立场。如果我被分到一所道教的学校，被要求敲木鱼、念经怎么办？因此我对老师说：“绝

对不行，我必须就读跟我的信仰相符的学校！”当时我还是一个孩子，是非常真诚的。我是真

的相信主，经常祷告。当我有特别需要时，我会格外恳切地祷告。我常去教会祈祷。我每天坐

公交车上学，会途经我的教会。我特意早起去教堂跪下来祷告，诚心求神看顾我。 
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我尽力不犯罪，若不小心犯罪，就认罪悔改。当时我经常跟人吵架，不听父母的话，为了

玩具跟哥哥姐姐争执。我看不到自己有什么问题。回想起来，我当时在这方面并没有什么改变。

我经常犯这样的罪，尽力悔过之后又重蹈覆辙。这种情况持续了一年、两年、甚至几年都没起

色。这就好象一个人尽力持守一套规则，当做不好时就跟神说：“神啊，对不起，饶恕我，我

下一次会做得更好。”……但下次还是老样子。认罪之后，距离下一次犯罪的时间或长或短，

但他都没有彻底的改变，总是在旧问题里打滚。 

这就是宗教信仰。可能你会在教会里忙碌，参与各样的服侍，关键是生命没有一个彻底的

蜕变。你会发现自己跟其他没有信仰的人是一样的。我读中学时结识了一群喜欢“修长城”的

朋友。我们租了一个地方，常常整天打麻将。我当时认为这没问题，不是犯罪。 圣经没有明文

禁戒打麻将。圣经当然没有禁止，因为其成书的年代还没有麻将这种赌博的玩意。关于宗教信

仰的另一点，就是要看你跟什么朋友交往。我跟我的朋友没有区别，唯一不同的就是我有所谓

信仰，而他们没有。但在实际生活中，我们没有分别。这就是宗教信仰。这是信奉基督教，但

不是认识神。 

可能你会问：为什么你说你没有改进？明明你有很多的变化。从前不祷告，信主后，你跪

下来向神祈求；从前没有受洗，信主后，你受了洗；从前不肯认罪，现在你犯罪后，会求神的

原谅。难道这些不是改变吗？是的，我是有改观。但是我要问：怎样才是圣经所说的蜕变呢？

怎样的改变才算是足够呢？这就是问题的关键。请读马可福音 2章 21 节。耶稣说了一个比喻： 

没有人把新布缝在旧衣服上，恐怕所补上的新布带坏了旧衣服，破得就更大了。 

这是一个简单的比喻。耶稣说，没有人会把新的布——那些还未曾浸过水经过收缩处理的

布，缝在旧衣服上。旧衣服因为穿得多了而破损个洞。有没有人会用新布去补呢？不会有人这

样做。因为布是全新的，还未经过收缩处理。把新布补在旧衣服上，当时觉得好看。当洗涤时，

新布就会缩水。当已经残破的旧衣服被新布的张力拉扯时，旧衣服的洞就会撕裂得更大。所以

耶稣在这里告诉我们，没有人会用这种方法去补衣服的。 

到底耶稣想借着这个比喻传达什么呢？耶稣所谈是关于福音的。我们不能将福音如同新布

一样，去补在旧衣服上，因为这两样是不能缝补在一起的。这样补衣服的方法不可取。主耶稣

吩咐我们当怎样做呢？我们要把整件旧衣服脱下来、扔掉，然后穿上新衣服。这才是真正领受

福音的方法。主耶稣讲这个比喻就是要说明这个重点。我们不能一点一滴地补缀我们的旧生命：

福音教导不要发脾气，我们拥护，于是就尽量不发脾气；圣经教导要礼貌待人，我们赞同，也

尽力改善我们对人的方式……很多时候，我们就是这样用福音的某一个部分来补衲我们生命中

我们不喜欢或觉得不好的部分。耶稣告诉我们：这样补衣服的方法是徒劳且无济于事的。 

当这样修补之后，旧衣服有没有改善呢？当然有。旧衣服的破洞，缝补过后就消失了。我

小的时候一次不慎跌倒，校服的裤子破了一个洞。当时家里穷，新做一条裤子很昂贵，于是家

里就请人帮我修补。那个师傅手工好，经她手修过的衣服，看不出被补过的痕迹和曾经有过一

个洞。表面上看，裤子崭新如故。但这是不是可以鱼目混珠了呢？如果你说，你信了基督教之

后生命有了转变，我绝对同意你是有一定程度的改变。正如修补之后，衣服也是有所变化，否

则人们为什么要补衣服呢？我的裤子破了，露出我腿部的肉，一经补过，你非但看不见破口，

连补过的痕迹都掩盖了。只是，这种改善不能维持长久，因它并非一个脱胎换骨的蜕变。这就

是该比喻要告诉我们的信息。 

那么，我们的生命到底需要怎样的改变呢？很明显，这个比喻告诉我们：绝对不能够选择

新旧参半的改善方法。若采用这种的方法，人都会有或多或少的改良。这多和少就在乎他们的

虔诚了。非常肃虔的，改善就会多改些，不是那么虔敬的，转变便会少一点。总之，他们都会

有些改进。不论投身哪一个宗教，你都会经历一定的改变。否则人们为什么要信奉宗教呢？不
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论在旧衣服上补了哪些地方，之后它肯定会有所不同的。这也是为什么很多的父母非常乐意送

孩子参加教会活动，纵使父母自己不愿参加。因为他们知道，大部分的孩子去了教会，都会有

一定的变化：比较听话，帮妈妈洗碗，不跟父母顶嘴…… 这就是所谓的宗教教育的好处。  

同样，很多人没去教会前讲话粗声大气，豪无礼貌，面目狰狞。去了之后，他们说话的声

量就降低了。这是因为周围环境的影响。当踏进教会，受到教会气氛的熏陶，他们自然也变得

温文有礼了。在教会每个人都争着服侍，难道你就坐在那里纹丝不动吗？不然，你也会一起参

与的。虽然回到家你还是什么都不干，但每到教会，你会自觉地帮忙。这种现象叫宗教教育。

这并非是真正的认识神。我们怎样才是认识神？怎样的改变才算足够呢？ 我们必须抛弃整件衣

服而不是更换某个部分。有没有人穿的衣服是既新且旧的呢？当然没有。我们会把旧的整件扔

掉，然后将新衣服穿上。耶稣这个比喻已将这一点说得清晰直白了。 

到底衣服代表什么？耶稣的讲解一目了然。衣服代表了我们的生命。我们旧的生命必须完

全除去，而不是将福音东零西散地补缀在旧生命上。这样暂时的改变，是无补于事的。这个比

喻告诉我们：我们必须完全改变。旧的生命全部除去，新的生命才能开始。请留意，密钥就是：

一个人的生命要全部被改变，而不是部分被改良。否则，你是绝对不会明白这个比喻的。这个

比喻至关重要，它在马太福音、马可福音以及路加福音中都有记载。耶稣在福音书中讲的比喻

大概有三十多个，其中只有四个比喻在福音书中重复了三次，可想而知其分量了，重复的原因

也显而易见。要知道这是一个举足轻重的比喻。如果你不能够把握这个比喻，便不明白什么是

认识神。你只能做一个补衣服的信徒，所有的不过是宗教而已。 

什么才是圣经所说的全新的改变呢？我在这里分几个方面来讲解。 

    正如我刚才提到，我们经常犯罪，犯罪之后，就会来到神的面前认罪；之后又再次犯罪。

这是非常普遍的基督教徒生活，是我们自己都厌恶的。这不是真正基督徒的生活，而是一种宗

教生活。要想有全新的改变，就要完全脱离罪的捆绑，不是脱离某样罪这么简单。我已经经历

了这种的改变，再也没有一样罪能够控制我。这就是新的生命。你经历过这种的新生命吗？有

没有一些罪仍在影响着你、控制着你，使你没有办法胜过？如此，说明你还没有这个新生命，

所有的只是宗教。神所赐的新生命，使我们有能力脱离罪的捆绑。这就是新生命的能力，神救

恩的丰富。不然我们为什么需要神的能力呢？这个社会也有很多方法助人脱离各样的坏习惯。

比如：人想戒毒，可以去戒毒所进行药物治疗。虽然成功的机率很小，还是有人因此脱离了毒

品的捆绑。但这并不是完全脱离了罪的捆绑，不是整个人完全脱离了所有的罪。 

以前我喜欢打麻将。当然有人觉得打麻将不是罪。不管圣经是否说过，当真正认识神之后，

我马上脱离了这种的捆绑。从前我的瘾很深，几乎每周直至高考时也照打不误。记得读预科考

微积分的前晚，我通宵达旦地打麻将，次日早晨六点乘车去考试，以致我边考试边打盹。后来

我要出国留学。怎么办？国外没有麻将。我偷偷买了一副牌藏在行李箱里，害怕被母亲发现。

母亲还问：“你为什么整天锁着行李箱呢？”到了国外我继续打麻将。但当我真正认识了神，

当主改变了我的生命之后，奇妙的是我马上失去了对麻将的兴趣。即使你求我，我也不会打。

事实上，真的会有很多人迫切地求我说：“来吧，来吧！我们三缺一，快要死了。为什么你这

么不义气见死不救呢？”但是，我决定无论如何都不会再打麻将了。 

我从前还有一个问题，就是喜欢随便说话，与人争吵顶撞。记得教会团契里一位弟兄跟我

说：“你这样说话的态度是不行的。”这种的态度我已经习惯很多年了。当我在主的面前认罪

求神赦免改变我时，马上经历到神改变的能力，使我能够脱离罪的捆绑。这是新生命的力量。

如果你还是跟罪纠缠不清，没有能力得胜，证明你没有这个新生命。如果你有这个新生命的力

量，可以马上经历得胜。这就是新生命美丽的地方。否则，神赐的新生命有什么特别呢？你挣

扎，非基督徒也挣扎，大家都不能胜过罪。你如何能肯定自己脱离了罪的捆绑？真的，无论什

么都不能够捆绑有新生命的人。这就是全部的改变。旧的已全部脱去，新的生命开始了。还有
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其他细节的蜕变，我就不逐一分享了。从前我是财连于命的。对于我而言，世上只有一样东西

是重要的，就是钱。当时的我嗜财如命。奇怪的是，当我真的信了主，这方面立刻改变了。连

我心里面的喜好，影响着我生命的每一种很强的动力，都彻底地改变了。 

除了完全脱离罪，你也能够完全地摆脱从前经历的影响。以前，你有很多伤痕，因人的得

罪而积怨很深，还活在过去的阴霾下……其实，你还没有得到释放。哥林多后书 5章 17节说：

若有人在基督里，他就是新造的人，旧事已过。既然一切事过境迁，你何需再寻找投靠什么内

在的医治？很多人不清楚这个方面。 若一切的旧事已过，你的旧生命就已经死了。 正如罗马

书 6 章所说的，如果我们立志向我们的旧人死，就能够经历神复活的能力，使我们成为全新的

人。如果我们不愿意脱去旧人和旧人的生活，就不能经历神复活的大能，也不会有一个崭新的

生命。寻求各式的医治，等于在补我们的旧衣服。如果你还需要医治，说明你的旧人没有死。 如

果你的旧人已死，所有过去的事都已彻底释放了。 

另外，我的生活的方向也完全改变了。我以前是为自己而活。那时我做两份工作，非常勤

劳。大概二十岁左右的我，已经非常看重钱财，拼命地工作赚钱了。我凌晨五点多起来上班，

工作到晚上九点多。当时，很多人想工作也找不到。幸运的我找到了两份，而且工作时间也配

合得很好。为什么我要这么勤奋？很简单，为了自己。我想赚更多的钱，生活得更好，拥有更

多的享受。当一个人旧生命已经死去，新生命开始的时候，他就不会再为自己活了。一个真正

认识神的人的生命已经被神改变了。他不再为自己而活，乃是为神为他人而活。这种的改变是

一种释放。这绝对不是靠自己的能力能做到的。人不为己，天诛地灭。人不为自己活，是不可

能的事。是的，是不可能的，除非神改变你！ 

知道为什么你那么紧张你的生活吗？因为你不满足，觉得远远不够。想为自己争取更多，

你当然要为自己而活。你有没有经历过饱食以后有人劝菜？你不愿吃多一口，因为已经饱足了。

这就是分别。当经历过神真正的释放，你感觉到生命非常满足，不需要再为自己而活。为什么

还要为自己活呢？在神里面，无所不有，样样足够。除非亲身经历过，否则，你不会明白我在

说什么。当认识了神之后，我不需要再为自己而活。 

可能你会说：“你是牧师，你的道行肯定深，所以你能够不为自己活。”我此时跟你们所

分享的，不是我现在的生命，乃是我初信主后一两年的生命。那时的我已然完全经历这一切了。

新生命是在你认识神的那一刻马上就可以经历得到的，不需要等到两年甚至十年之后。我可以

证明，我当时工作也是为了神，不是为了自己。在这里很多人需要找工作。请问，你敢说，你

工作是为了神不是为了自己吗？ 

我开始找工作时，就想：我应该找什么工作才合乎神的心意，有利于传福音呢？我的收入

不是己用，而是用来助人。所以我说：我工作不是为了自己，完全是为了神。神是我的证人。

有多少人能够说得出这句话呢？到底你脱离了旧生命没有？我信主后的第一年已经在各个方面

都经历到新的生命的能力。每一方面都变成新的。这才叫做新生命。新生命不是半死不活的，

乃是非常绚丽，令人难以想象的。这是神的作为。 

时间有限，我要结束今天的信息了。神赐给我们的新生命，是全新的蜕变，包括了生命的

每一个范畴：你以前经历的影响、生命的方向、性格性情……完全转变过来，就好象一件全新

的衣服。我认识的一些人，从前懦弱、常被人欺。当生命被神改变后，他们就真的刚强勇敢了。

另一些人刚好相反，从前暴躁、脾气不好。被神改变后的生命，就如同从狮子变成绵羊。真的

非常美丽。总之，你生命的每一个部分都被翻转过来。没有一部分留下来不被改变的。 

希望你们清楚知道信奉一个宗教和认识人是两件完全不同的事情。如果你信的是一个宗教，

你的生命跟我还没有真正认识神的时候的光景是一样。无论比我或好或差，本质上是没有区别

的。另一种是真正认识神，完全被神改变的生活，就是我刚才所分享的。你现在是处于什么样
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的状况呢？ 

我希望我的例子能够清楚地让你们知道新生命的意思。如果你能看见自己还没有新生命，

那么恭喜你！因为至少你知道了自己的光景，已经踏出非常重要的第一步。如果你终于知道自

己的情况，且愿意承认自己还没有新生命，不要紧，神仍然是真实的。今天主仍然能够帮助你。

能够看清自己是一个很大的突破，是非常重要的一步，是有希望的。那么，到底怎样从一个信

教的生活改变为一个认识神的生活呢？这个转变是怎样的呢？这个问题也非常重要，是我们清

楚自己的光景之后必须要问的。这个问题我们留待下次才谈。 

 

==== 完 ==== 
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